



Boletín Núm. 88/18
Guadalajara, Jalisco, 3 de agosto de 2018

RINDE CUENTAS CEDHJ ANTE COMUNIDADES DE REGIÓN CIÉNEGA

El presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco (CEDHJ), Alfonso Hernández Barrón, se reunió con ejidatarios de las comunidades de San Juan Tecomatlán, Tlachichilco, Mezcala, La Zapotera, Agua Caliente, Chalpicote y San Pedro Itzicán para brindarles un informe sobre los trabajos que se realizaron en favor de los pueblos y las comunidades indígenas de la zona Ciénega.

Al cumplirse un año de su administración, Hernández Barrón regresó a Mezcala, lugar donde realizó su primera gira de trabajo e inauguró el primer módulo de atención en la región. La reunión se realizó en la isla del Presidio, donde los comisariados le expusieron los problemas que tienen en sus comunidades.

El defensor expuso a los comisariados la importancia que tiene esta región para el trabajo de la Comisión, ya que es donde más carencias existen y donde más falta hace la atención de las autoridades.

“En esta parte de Jalisco es donde hay mayores violaciones de derechos humanos, hay muchas injusticias y falta mucho la atención de los gobiernos para atender los problemas de las distintas comunidades de la ribera de Chapala”, manifestó.

El defensor expuso que, desde hace un año, a través del módulo de Mezcala, se dan asesorías jurídicas y se han atendido 690 audiencias en el Juzgado de Control y Juicio Oral del Quinto Partido Judicial en Chapala, y se obtuvieron sentencias condenatorias de hasta 40 años de prisión por delitos como abuso sexual, feminicidio y secuestro, entre otros.

Durante el mismo periodo, también se integró una investigación sobre los problemas de salud en las comunidades de la región y que el resultado fue la Recomendación 8/2018, donde se señala la violación del derecho a la salud y al desarrollo social por los problemas del agua que afectan a la zona, principalmente al poblado de San Pedro Itzicán.

“Estamos documentando los casos de todas las personas que han fallecido a causa de estos problemas, que suponemos es la contaminación, pero que a ciencia cierta todavía no tenemos la mayor precisión científica de qué es lo que está ocurriendo. Para todas estas personas que han sido víctimas, tendrá que venir una reparación integral del daño”, dijo.

Raúl Torres, habitante de Chapala, expuso al defensor los graves problemas que padecen muchos habitantes por problemas renales y la falta de una clínica que los pueda atender.

Ramón Flores, comisario de La Zapotera, dijo que una de las grandes carencias en su comunidad es una infraestructura carretera que les permita llegar con mayor rapidez a los centros de salud más cercanos en caso de una emergencia.

La mayoría de los comisariados expusieron problemas como la falta de agua para consumo, así como problemas de drogadicción y alcoholismo.

Por último, Hernández Barrón hizo un llamado a las autoridades para que, en estos cambios de administración, se guíen por medio del respeto de los derechos humanos, que son derechos mínimos e indispensables por los que ha luchado la humanidad entera a lo largo de la historia. “Que el hecho de que los gobernantes tengan legitimidad democrática no significa que puedan hacer lo que quieran”.

El presidente de la CEDHJ también sostuvo reuniones con regidores electos de distintos grupos edilicios de Poncitlán, a quienes señaló que es mejor estar a favor de los derechos humanos que contra ellos y les ofreció el respaldo de la defensoría y los invitó a trabajar juntos para garantizar el respeto a la dignidad de las personas.